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学校教育目標：ふるさとを愛し，夢の実現に向けて主体的に行動する児童の育成 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5年度も残すところあとわずかになってまいりました。２１日（木）には，卒業証書

授与式を行い，６年生の巣立ちを見送ります。 

さて，そんな６年生から，「『わくわく発表会』をするので，聞きに来てください！」とい

うお誘いを受けました。自分たちの興味のあること，気になっていることを調べ，プレゼン

にまとめ，発表するとのこと。これは，私が呼びかけた「？（はてな）から！（わかった）

へ」に対する６年生の回答でした。 

６年生一人一人が，どんなことについて調べたかというと… 
テーマ 内 容 

初音ミクについて ボーカロイドとして有名な「初音ミク」の誕生の歴史について調べて
います。「シンセサイザーの擬人化」を表していることも分かりまし
た。 

スプラトゥーンというゲーム
について 

人気のテレビゲームのキャラクターの変遷について調べています。初
期案が「豆腐」だったことや魅力あるゲームにするために何度もキャ
ラクター変更をおこなったことが分かりました。 

空と雲の秘密について 「なぜ空が青いのか？」ということについて，太陽と地球の位置関係
から明らかにしていきました。また，たくさんの珍しい雲についても
紹介しました。 

「出水ぽすか」について 自分の好きな漫画「約束のネバーランド」の作者「出水ぽすか」さん
がいかにすごい人かを紹介しました。数々の有名な賞を受けられてい
るということも分かりました。 

雑学 世の中で「雑学」と呼ばれていることをたくさん集めて発表しました。
「カキは複数回性別を変える」「ダチョウの卵をゆでるのに４時間か
かる」「ティッシュの消費量は日本が世界一」など，いろいろな分野に
わたっていました。 

時間について 「時間」の概念が星の動きから考えられたことや「１２」という数で
表される意味，時差の話，動物の種類による時間の感じ方のちがいな
ど，「時間」にまつわる話を紹介しました。 

疑問 疑問に思うことをいろいろ調べて発表しました。「人間の骨の数は２
０６本」「カタツムリの歯の数は２５０００本」「世界でいちばん人口
の少ない国はバチカン」など，数字にこだわって紹介しました。 

ウルフカットについて 自分の将来の夢が「美容師」ということで，「ウルフカット」という髪
型の特徴や種類，アレンジの仕方について，写真を使って紹介しまし
た。 

戦艦大和がなぜ作られた 第２次世界大戦の時代背景について調べ，日本が戦艦大和を作った理
由や装備（主砲の性能）を紹介しました。また，当時の戦争が戦艦か
ら航空機中心に変化していった結果，戦艦大和が九州沖に沈没したと
いうことについても発表しました。 

よく考える子 
かかわりあう子 
自ら行動する子 
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私なりに簡単に発表内容についてまとめましたが，実際

の発表は本当に中身の濃いものでした。発表を聞きながら

気付いたのは，調べていく過程の中で国語や算数，社会，理

科などの各教科で学んだこともしっかりと活かされていた

ことです。また，プレゼンでの発表ということで，絵や写真

など取り入れたり，レイアウトを工夫したりして，「より説

得力を持って相手に伝えるための表現」を考えていました。 

発表する側だけでなく，聞く側も質問をしたり，感嘆の声

を上げたりと，双方向にやり取りのある充実した発表会と

なりました。私が求めていたことに応えてくれた６年生。こ

の好奇心をずっと持ち続け，「わくわく」する学びをこれか

らもどんどん追究していってください。今回の発表，ありがとうございました！ 

 

 

 

 アメリカメジャーリーグの開幕も目前に迫り，大

谷翔平選手の所属するドジャースも韓国で開幕戦

を迎えます。 

 さて，１月にプレゼントされた「大谷翔平選手の

グローブ」ですが，授業や休憩時間でしっかり活用

されています。写真は，５年生が体育の授業で「テ

ィーボール」をしている様子です。本格的に野球を

している子どもたちはあまり多くなく，グローブを

初めてはめてみたという子もいました。グローブを使った感想を聞いてみると，「使ってみ

て楽しくなった」「野球をあまりしたことなかったけど，やってみようかなあ」といった声

が出てきたようです。大谷選手の「野球しようぜ！」というメッセージは，ちゃんと子ども

たちに届いているようですね！ 

 

 この１年間，子どもたち，保護者・地域のみなさんに

支えられて充実した学校運営を行うことができました。

本当にありがとうございました。子どもたち一人一人の

個性を大切にしながら，さらなる成長を目指してこれか

らも職員一同力を合わせてがんばってまいります。 

今後ともどうかよろしくお願いいたします。 


